

EDICIONES ESPECIALES@MERCURIO.CL SANTIAGO DE CHILE JUEVES 3 DE OCTUBRE DE 2024

ALEMANIA



ANIVERSARIO DE LA REUNIFICACIÓN:

CELEBRANDO LA UNIDAD EN TIEMPOS DESAFIANTES

Una Alemania unida enfrenta diversos desafíos que plantea el mundo actual. Para lograrlo, cuenta con diversos aliados, uno de los cuales es Chile.

Alemania celebra hoy un nuevo aniversario de su reunificación, un acontecimiento que marcó un antes y un después en la historia del país y en la de Europa. Un evento que significó un paso fundamental para superar la dolorosa división del país que se extendió por más de cuarenta años. En estrecha relación con este suceso, en poco más de un mes, el 9 de noviembre, se cumplirá el 35° aniversario de la caída del muro de Berlín, un suceso quizás aún más significativo, que simbolizó también el derribo del sistema bipolar consolidado por la Guerra Fría y que, admirablemente, se desarrolló de forma pacífica, hasta culminar en la reunificación. Todo ello, a pesar de los fantasmas de un conflicto a gran escala. A pesar del sorprendente dinamismo con que se desdolvieron, ambos

acontecimientos no fueron meros frutos del azar, sino logros extraordinarios de mujeres y hombres, ciudadanos y tomadores de decisiones comprometidos con las ideas de la libertad, la democracia y los derechos humanos. Gracias a la valiente y el coraje civil de estas personas, se pudo superar el muro y con ello se sentaron las bases para la reunificación del pueblo alemán. La unidad alemana es entonces resultado de una fuerte convicción en valores humanistas y liberales que hoy son el fundamento de nuestro orden social. Este año Alemania conmemora también un acontecimiento que, aunque parece menos espectacular que los anteriores, fue esencial para forjar esa conciencia política: los 75 años de nuestra Ley Fundamental. Promulgada en 1949, ha sido un pilar fundamental para la cohesión social y política de Alemania,

guiando su desarrollo hacia una sociedad pluralista y justa. La Ley Fundamental no solo establece derechos fundamentales, sino que también refleja el compromiso de Alemania con la dignidad humana, la libertad y la justicia. ¿Qué nos dicen hoy estos aniversarios? En realidad, mucho. Los 24 años de la Reunificación nos recuerdan que la Alemania que conocemos hoy no puede darse por sentada. El hecho de que nuestros hijos y nietos hayan crecido y crezcan en una Alemania unida es un gran logro de nuestra generación. Así como la Ley Fundamental, tal como la conocemos hoy, fue un logro de nuestros padres y abuelos después del horror y el sufrimiento de las dos guerras mundiales. Cada uno afronta sus propios desafíos. Hoy el mundo atraviesa convulsiones propias de un cambio de época: la guerra de agresión

de Rusia contra Ucrania, la agudización de la violencia en Medio Oriente y la eclosión de nuevos nacionalismos extremos que amenazan directamente la democracia, por nombrar solo algunos fenómenos actuales, se suman otros desafíos globales de largo alcance, como la lucha contra los devastadores efectos del cambio climático. Ante estas amenazas, acontecimientos como los que conmemoramos en esta fecha nos recuerdan que con unidad, cooperación, solidaridad, convicciones firmes y coraje es posible alcanzar lo que cotidianamente parecía imposible, derribar muros que parecían inmovibles. **SOCIOS PARA CONSTRUIR EL FUTURO** En este contexto es fundamental forjar alianzas con

socios confiables, que posean valores y visiones de mundo afines para trabajar en la misma dirección. Alemania y Chile mantienen estrechos vínculos históricos, pero también de cooperación en áreas cada vez más diversas. Más allá de sus diferencias, nuestros países coinciden en principios esenciales, como la defensa del multilateralismo, de la libertad, de la democracia y de la dignidad humana. Así como nuestras relaciones se extienden más allá del mero intercambio comercial y se proyectan a otras áreas tan diversas como la cooperación científico-tecnológica, académica, y cultural, también trascienden nuestro pasado común y apuntan hacia temas futuros que nos ofrecen excelentes posibilidades para continuar consolidándolos. La visita del Canciller Olaf

Scholz a Chile en enero de 2023 y la visita del Presidente Boric a Alemania en junio de 2024 destacan la fluidez de nuestras relaciones bilaterales. La diversidad de nuestra cooperación en áreas nuevas como la investigación y desarrollo de energías renovables, y la protección climática subrayan por su parte el potencial para fortalecer nuestros lazos. Con una base sólida en los valores que ambos países promovemos, tenemos la oportunidad de construir una relación firme, virtuosa y duradera que no solo beneficia a nuestras naciones, sino que también inspire a otros en la búsqueda de un mundo más justo y solidario. Juntos, podemos derribar nuevos muros y construir puentes hacia un mañana mejor.